
    

    発行責任者 

            原田 尚之         

長崎県立五島高等学校                         第５号 平成２９年 ８ 月３１日 発行 

№１ 

【校長室より】 

２学期始動 

校長 原田 尚之 

 

 夏休みが終わりました。本校生にとっては、短い夏休みだったかと思います。１、２年生は８月

上旬からお盆までのほぼ２週間、３年生はお盆前後の１週間だけが夏休みでした。特に、中学時代

までは約４０日間の夏休みを過ごしてきた１年生にとっては中・高生活のギャップの一つかもしれ

ません。学習のハードルとともにこの夏休みの短さは教師や親が想像する以上のものかもしれませ

ん。と同時に夏休みを機に生徒たちは良くも悪しくも変身（成長）します。先生方には、実質的な

夏休みを終えたこの時期に、生徒たちの様子をじっくりと見守るようにお願いしているところで

す。 

さて、９月３日（日）には体育祭。そして９月９日（土）・１０日（日）（一般公開は１０日の

み）には五高祭が実施されます。体育祭のテ－マとした「らしさ」～自分の色で～を合い言葉に団

別の熱い戦いが繰り広げられることでしょう。また、五高祭のテ－マは『you
ゆ

 me
め

 ～未来に向けて

芽吹く、今～』。将来の夢だけでなく、現実ではありえないような話という意味も込めて、様々な

夢に挑戦して欲しいという実行委員の想いが込められています。若者らしい創意工夫とはじけんば

かりのエネルギ－が各チームの力として両行事に注ぎ込まれます。是非、五高に足を運び生徒の頑

張りを見守っていただければと思います。 

五高生は２学期も「チーム五高」で互いに切磋琢磨し、更なる成長を目指して頑張ります。今後

とも地域や保護者の皆様からの温かいご支援を改めてお願いいたします。 
 

＜五島高校同窓会石城会サポーター基金のお礼＞ 

今年も、五島高校同窓会「石城会」（東京、大阪、長崎、五島）から五島

高校サポーター基金として寄付金をいただきました。島外に練習試合等で

遠征する費用を補助する形で使わせていだきます。心より御礼申し上げま

す。五島高校は生徒のひたむきな努力はもちろんですが、地域、保護者、

同窓会等の様々な方のご理解やご支援のお陰で現在の教育活動ができるこ

とを改めて痛感しております。皆様の熱い想いに答えられるよう教職員一

同頑張りますので、今後ともよろしくお願いします。  

五島高校オープンスクール 
  
 ７月２６日（水）に本校にてオープンスクールが行われました。島内外から１４

４名（中学生のみ）の中学生が来校しました。内容としてはまず、生徒会による学

校の説明を行いました。その後、模擬授業体験では、さまざまな教科に分かれて、

高校で実際行う授業を体験しました。高校で学ぶ内容を中学生でもわかるようにア

レンジした授業は中学生にも好評でした。最後には、先輩と語ろうということでそ

れぞれの中学校を卒業した先輩とに話をする会を行いました。ここでは、「高校の

宿題はどのようなものか」や「部活動は楽しいか」など多くの質問が出ました。やはり気になる五島高校の実

際を先輩から教えてもらうことで詳しく内容をすることができたようです。  
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インターハイを終えて （陸上部 小島 ほのかさん） 
  

 私は先日、山形県で行われたインターハイに参加しました。

自己ベストを出すことが目標だったのですが、自分の投げがで

きず、目標を達成することができなくて、悔しい結果となりま

した。強い選手の投げや、インターハイの雰囲気を味わい、多

くのことを学ぶことができました。今年のインターハイは悔し

さで終わってしまったので、この気持ちを忘れずに練習に取り

組んでいきたいです。 

 また、２年生にとってはこれからの試

合が全て最後になります。きつい練習で

も仲間と声をかけ合い、誰にも負けない

という気持ちを持ってがんばっていきた

いです。また、いつも文句一つ言わずに

私たちのために動いてくれるマネー

ジャーに感謝の気持ちを忘れずに日々の

練習に取り組みたいです。 

 来年のインターハイではもっと多くの仲間と出場し、笑って

終わることができるように全力でがんばります。 

吹奏楽コンクール（吹奏楽部） 
  

 ７月２２日、私たちは長

崎県吹奏楽コンクールに出

場しました。今年は３３名

で、課題曲Ⅰ『スケルツァン

ド』と自由曲『With HEART

＆VOICE』を演奏しました。

この曲は今まで演奏してき

た曲の中でも難易度が高く、練習を始めてからはあまりの難し

さに、「本番までに仕上げることができるのか」という不安を

何度も感じました。しかし、多くの方の協力や支えにより無事

に終えることができました。結果は銀賞で、目標としていた金

賞には届くことができませんでしたが、気持ちの込もった良い

演奏ができたと思います。三年生が引退し、新体制が始まりま

した。笑顔を忘れず、一つ一つの本番で成長していくことを

願っています。これからも応援よろしくお願いします。  

総文祭（百人一首かるた部） 

  
 先日、宮城県で行われた第４１回総合文化祭に長崎県代表とし

て出場しました。結果は予選リーグ敗退でした。あと一歩のとこ

ろで負けてしまい、悔しかったです。今回は本校だけの単独チー

ムではなく、海星高校、長崎北高校、青雲高で長崎県チームとし

て出場しました。普段は相手として試合をするため、一つのチー

ムとして試合することに最初は抵抗がありましたが交流してい

くうちに試合が楽しみになりました。試合では高いレベルの選

手が多く出場しており、とても良

い刺激になりました。来年の長野

県で開催される総合文化祭では、

今回よりも良い結果を残せるよ

う、これからも日々の練習を頑

張っていきます。今回応援してく

ださった方々、支えてくださった

方々、ありがとうございました。  

総文祭（美術部 下村悠太君） 

  みやぎ総合文化祭では様々なことを学びました。高校生の

トップレベルの作品を見てその完成度の高さに驚いたり、生徒

交流会でそれぞれの作品に込められた意味などを聞いたりし

て、とても貴重な経験ができました。美術系の高校に通ってい

る人や画家を目指している人はやはり美術に関する知識が豊富

で、普段話さないような絵画やデザインの話ができ、楽しい時

間でした。美術・工芸部門では『ジョジョの奇妙な冒険』の作

者の荒木飛呂彦先生の講演会が

あり、高校生の作品に対する感

想やご自身の話などをされ、興

味深いものばかりでした。今

回、総文祭に参加して美術の楽

しさを再認識できました。最高

の総文祭でした。 

         ３年生学習合宿 (7月２２日～２８日) 
３学年主任 吉田 真也 

 

 ７月22日(土)～28日(金)、６泊７日の日程で３年生は学習合宿に行ってきま

した。合宿に行く前の生徒達は、「１日10時間40分の学習」に対して不安を感

じていたようでしたが、合宿が終わる頃には「１コマ120分の学習時間なん

て、あっという間に過ぎてしまう」という感想を書くようにまでなっていまし

た。 

 毎朝６時45分からはラジオ体操の時間だったのですが、その時間よりもずっと早くに学習ホールに来

て自主的に学習する生徒や、食事や入浴の後の時間を有効利用する生徒もいて、頼もしいほどでした。 

 この合宿の成果を三つあげます（他にもあるのですが、今回は三つだけ）。 

 一つ目は、長時間の学習に対する抵抗感がなくなったこと。抵抗感がなくなっただけでなく、集中して長時間の学習ができ

るようになりました。集中できているから、「あっという間に過ぎてしまう」のです。 

 二つ目は、生徒達が教科の質問を数多くしたこと。質問して理解した内容は、この後も長く記

憶に残ります。また、生徒が質問をしたことで、私達教員も生徒の理解度を確認することができ

ます。質問は双方にメリットがあるのです。 

 三つ目は、生徒達の弱さが露呈したこと。自分の弱さが明らかになって初めて、その克服のた

めの進化が始まります。それぞれの生徒に、心当たりがあるのではないでしょうか。 

 保護者の方々のサポートに対して、生徒達はもちろん、私達教職員も感謝して、これからも学

年全体で進んでいきたいと思っています。 

部活動報告 



            第６６回 体育祭 
                                        
平成２９年９月３日（日）、第６６回五島高校体育祭が本校第２グラウンドにおいて開催されます。今年

の体育祭テーマは「らしさ」～ 自分の色で ～ です。３年生の実行委員や各団役員を中心として「生徒

が創り上げる体育祭」をめざし準備を進めています。この体育祭を通じてすべ

ての生徒がより強くたくましく成長することを期待しています。 

なお、本年度の団割りは下記の通りです。 

 

  赤団 青団 黄団 

３年 １・４組 ２・６・７組 ３・５組 

２年 ５・６組 １・４組 ２・３・７組 

１年 ３・６組 ２・４組 １・５組 

  五高祭                   

 今年度の五高祭は９月１０日（日）に開催します。テーマは『you
ゆ

 me
め

 ～未来に向けて芽吹く、

今～』。テーマには、一人ひとりが持つ様々な夢がひとつ

に詰まった五高祭、全員で協力して新たな自分を発見・表

現できる五高祭、文化を通してこれらを実現させたいとい

う想いを込めました。是非、多くの方々にご来場頂き、夢

の様なひとときを味わってほしいと思います。 

 現在は当日に向け、実行委員が中心となって各学級・文

化部が全力で発表の準備を行っています。今年も、ステー

ジ発表だけではなく、屋外ステージで実行委員による特別

企画や飲食物バザーなど盛りだくさんの内容で皆様のご来

場をお待ちしております。 

平和学習 ８月９日 

 
 今年度の平和学習では『第2楽章 長崎から 娘よ、ここが長崎です』の朗読を、全校生徒が聞きまし

た。永井博士の娘である、茅乃さんのお話でした。平和学習後に生徒が書いた感想文の一部を以下に紹介し

ます。 

 「長崎を最後の被爆地にするためにも、私たちのような若い世代が原爆や戦争の恐ろしさを

忘れず、これから出会うさまざまな人たちへ伝えることで核兵器のない未来を考える機会を

作っていきたいなと思いました。」（3年女子） 

 「私は長崎に生まれてよかったと感じています。より多く平和とは何か、戦争の恐ろしさに

ついて向き合う機会を与えてもらっているからです。今後の日本の社会ではもっと平和に対す

る、戦争に対する学習をする必要があるのではないか、私はそう思います。」（3年女子） 

No.3 

PTA総務委員会 

    今年も体育祭・五高祭でバザーを実施します！ 
 

・体育祭（９月３日） 飲料バザーのみ 

 会場で冷たいドリンクを１本１２０円でお得！ 
 

・五高祭（９月１０日） バザーのお知らせ   

 ○リサイクルバザー 10:00～13:30 多目的教室２（校舎２階） 

 ○飲料バザー    10:30～13:30 洋の広場 冷たいドリンク １本１２０円でお得！ 

 ○食物バザー    11:00～13:30 セミナーハウス うどん・カレーを販売します。 


